

FUNDACIÓN CANÁ

El pasado 11 de octubre de 2022 tuvo lugar la bendición e inauguración del nuevo edificio de la Fundación Caná.

Por fin se cumplía un sueño acariciado desde hace mucho tiempo. Hace más de veinte años comenzaba la andadura de ADIPO (Asociación de discapacitados de Pozuelo) con sede en la Parroquia de Santa María de Caná. En 2016 se constituyó la Fundación canónica Caná. Desde entonces lleva desarrollando diferentes programas terapéuticos, deportivos y de formación laboral, entre otros muchos y ahora mismo ayudan a 140 familias inscritas y a otras 70 que, aunque no están inscritas también reciben asistencia.

Así lo resume **Reyes Hernández**, directora de la Fundación: «La formación laboral es que tenemos un grupo de chicos con mucha autonomía que han trabajado en la universidad con programas adaptados y lo que intentamos es acercarlos al mundo de la empresa a través de la adquisición de habilidades laborales. Si no fuese por los voluntarios no podríamos hacer casi nada, sobre todo en el proyecto de ocio, que es enorme. Todos los fines de semana salen más de 100 chicos a hacer actividades con el apoyo de entre 30 y 40 voluntarios».

La Fundación Caná atiende hoy a más de 200 familias

Algunas de las causas más frecuentes de la discapacidad intelectual son el síndrome de Down, el síndrome alcohólico fetal, el síndrome X frágil, afecciones genéticas, defectos congénitos o complicaciones durante el parto... aunque en muchos casos se puede tardar años en diagnosticar, como por ejemplo en ciertos casos de autismo y retraso madurativo.



El día de la inauguración, el Cardenal Osoro señalaba la importancia que para toda la Iglesia diocesana tiene esta obra nacida de la fe y de la entrega de sus fieles. «Lo importante –son palabras tuyas– es ver su sonrisa, y eso nos hace felices. Por eso, hemos aprovechado estos terrenos. La obra nace de este amor a personas con necesidades especiales en este mundo confuso de guerras, que nos obliga a darnos mucho más a los demás, dando gracias por el amor de Dios, que se ha manifestado en una obra concreta. Un amor concreto para una obra concreta».

Un trabajo entre todos en beneficio de la sociedad

El obispo se ha mostrado especialmente agradecido a la comunidad parroquial, ya que «el Evangelio se ha de mostrar en obras para personas que nos necesitan».

Don Jesús Higuera ha recordado el sueño del Papa Francisco de una Iglesia «como un hospital de campaña, un espacio donde ofrecer a las personas ser valorados, tal y como son. Frente a la cultura del tener, la comunidad ha enseñado que la felicidad del compartir es algo más bonito, más que triunfar ganando dinero».

La Fundación Caná es un trabajo entre todos y para bien de la sociedad. Un página más de Evangelio en medio de Pozuelo.

D Fernando del Moral Acha, Presbítero

MÁS

DE LO QUE VES

CAMPAÑA POR EL EMPLEO 2023



Caritas
Arciprestal
Aravaca-Pozuelo

Abril 2023



Campaña por el Empleo • Campus Caritas • Fundación Caná • Noticias locales

El trabajo es Creación

Don Diego Figueroa nos recuerda que el trabajo es, ante todo, un encargo que nos ha hecho el Creador

“Oh Dios, que por medio del hombre diriges y perfeccionas sin cesar la obra grandiosa de la creación, escucha la oración del pueblo que te suplica, y haz que todos los hombres posean un trabajo digno, que ennoblezca su condición humana y les permita vivir más unidos, sirviendo a sus hermanos. Por Jesucristo nuestro Señor”. Así reza la Iglesia pidiendo al Señor, que todos los hombres puedan trabajar y así dar gloria a Dios con su trabajo. Esta oración es la que el misal romano nos propone para utilizar en la misa por la santificación del trabajo humano, es decir, ayudándonos a todos a tomar conciencia de que el hombre colabora mejor con la obra de la creación, con la acción de Dios, haciendo visible un trabajo, que refleja que Dios trabaja sosteniendo lo creado. ¿No querríamos, cualquiera de nosotros, que nuestras palabras o acciones dieran testimonio de Jesús y su evangelio?

En la misa aprendemos que el trabajo nos ennoblece, porque nos permite reflejar, hacer visible, que Dios trabaja, y esto facilita, además, que la humanidad esté feliz unida, sin la mala diferencia de que unos trabajan y otros no, de que unos encuentran un trabajo que les hace crecer, y otros, parados, no lo consiguen. Por eso, al bien humano que supone poder trabajar, se añade un bien divino: en el trabajo reflejamos que Dios obra para nuestro bien. Todos los que tenemos la dicha de trabajar debemos tener el cuidado de buscar mostrar tanta alegría en ello como la que Dios muestra obrando para nosotros. Y ahí, en nuestra acción, podríamos descubrir la necesidad que tienen todos de encontrar un trabajo... que les sirviera, además, para dar un testimonio cristiano.

Vivimos momentos social y económicamente difíciles en nuestra sociedad, no descuidemos a los que no encuentran trabajo, camino de glorificación de Dios y evangelización del mundo, y pidamos, con esta oración de la Iglesia, que nuestro mundo se concencie de la necesidad de encontrar puestos de trabajo, dignos y cualificados, para todos los que ahora no lo tienen para su alegría y la de sus familias.



D. Diego Figueroa Soler
Párroco de Nuestra Señora del Carmen
El Plantío (Madrid)

En busca de un empleo digno

En el campus también se ocupan de formar a los estudiantes en la búsqueda de empleo a través de sesiones de exploración y acercamiento al mundo laboral, apoyándose en contactos con empresas a fin de conocer oportunidades en los distintos sectores de trabajo ó en encuentros de orientación para descubrir opciones en el mercado laboral.

En el centro se tutela la consecución de los objetivos programados a través de una evaluación periódica con el/la educador/a de referencia.

En definitiva, un camino hacia el mundo profesional que incluye la orientación laboral, los cursos de capacitación y el apoyo a la inserción laboral y todo ello gracias a un equipo de educadoras, profesores, mentores, asesores jurídicos, orientadores laborales que acompañan a los estudiantes en la búsqueda de un empleo digno en todas sus dimensiones.

Las dos dimensiones de la formación.

La formación integral contempla tanto el desarrollo de las competencias profesionales como las transversales de relación y autoconocimiento



CONTACTO

El responsable del Campus es **D. Fernando Arias** centrado en el Itinerario Joven
Dirección:
C/ Cañada del Santísimo nº27 - 28051 Madrid
formación@caritasmadrid.org
Teléfono: 915014367
Metro de “Las Suertes (L 1) y autobús nº 145

CAMPAÑA POR EL EMPLEO 2023

El pasado día 21 de marzo se realizó en el Campus de Cáritas de Madrid la presentación corporativa de la campaña por el empleo 2023. Se contó con la asistencia, entre otros, de la secretaria general **Pilar Algarate**, el director del Centro **Fernando Arias** y miembros del equipo de Comunicación de Cáritas diocesana.

Los pilares básicos de la campaña se centran en:

- Gestión del talento
- Ayudas a un crecimiento personal y laboral dignos y plenos
- Implicar a las empresas en asesoramiento, formación y acompañamiento

¿Qué aporta Cáritas?

Lo que nos diferencia de agencias de empleo o academias de formación es el corazón, el cuidado, el acompañamiento y, sobre todo, la atención integral a la persona

La empresa ha de vernos como buenos buscadores de talento, no solo para trabajos básicos, domésticos y de cuidados.

Los objetivos de Cáritas son

- Motivar a los demandantes
- Implicar a las empresas
- Comunicar y convencer de la eficacia de nuestros servicios
- Dar a conocer las acciones de la Iglesia en Cáritas

Toda la acción formativa del Servicio Diocesano de Empleo SDE se centraliza en el **Campus de Cáritas**. **Begoña Arias**, subdirectora del Área Operativa del SDE, subrayó la relevancia del servicio, que lleva a una intermediación para la obtención de un puesto de trabajo.



En Cáritas sabemos que es fundamental implicar a todos los agentes para trabajar por un mundo mejor. Como nos dice el papa Francisco, “*¡Donde quiera que estén, construyan el cambio!*”. Por este motivo trabajamos para:

- ✓ Motivar a las personas que atendemos para potenciar sus talentos y habilidades.
- ✓ Implicar a las empresas, intermediar con ellas y ayudarlas a identificar y fidelizar el talento con el que cuentan las personas.
- ✓ Promover un entorno de trabajo basado en la igualdad de oportunidades, la diversidad y la inclusión.
- ✓ Trabajar para que las Administraciones públicas, en cuanto garantes de los derechos, asuman su responsabilidad de mantener el estado social de bienestar, dotándolo de recursos suficientes.
- ✓ Invitar a que la sociedad civil juegue un papel activo y comprometido en la consecución y defensa del bien común y los cuidados mutuo.

Cáritas local también colabora por el empleo

El empleo es un reto global con muchas facetas estructurales, formativas y macroeconómico. Por la complejidad del problema, Cáritas organiza su atención a personas desempleadas a nivel supralocal, fundamentalmente a través de los Servicios de Orientación e Información al Empleo.

Sin embargo, esto no quiere decir que las Cáritas parroquiales no presten una ayuda muy valiosa a las personas que recurren a sus servicios. La cercanía entre los voluntarios y las personas a las que atienden es la principal baza para poder informar, orientar y guiar a las personas en desempleo. No se trata tan sólo de indicarles dónde puede haber una oportunidad de empleo, sino de ayudarles a entender la realidad laboral de nuestro país, desengañarles de algunas promesas torcidas, recomendarles el tipo de formación que mejor que adecúe a sus posibilidades.... Es difícil describir con detalle todo lo que un buen amigo puede hacer por su vecino cuando hay cercanía y voluntad de ayudar.

Todo ello, todas esas cosas pequeñas, son lo que los buenos amigos voluntarios de Cáritas de cada parroquia hacen por sus vecinos necesitados de empleo.



Pozuelo, un oasis en el desempleo.

¿O quizás no tanto?

Las estadísticas oficiales muestran que Pozuelo es una de las poblaciones con menor tasa de desempleo. Buena noticia. Sin embargo, las cifras macro suelen esconder segmentos que se desvían mucho de esos promedios. Es el caso de una pequeña parte de nuestra población, residente en el núcleo antiguo de Pozuelo, en el que el mapa de empleo está muy lejos de ser idóneo. Lo sufren mayoritariamente algunas familias inmigrantes, un flujo que en este último año ha aumentado y se caracteriza por los siguientes rasgos:

- Aumenta la inmigración procedente de países americanos, mientras que se estabilizan los residentes de origen magrebí.
- Las llegadas son de familias al completo y no es infrecuente que incluyan mujeres embarazadas.
- Como cifras ilustrativas, durante el mes de febrero Cáritas de la Asunción de Nuestra Señora atendió a 43 familias, de las que 10 eran de llegada reciente.

Es fácil de entender que estos recién llegados afrontan dificultades de empleo por su precario estatus legal. Pero también encontramos otras causas de desempleo, como la disminución de puestos de trabajo que antes tenían una oferta amplia, tales como jardinería y conserjería; la irregularidad de contratación en trabajos del hogar o el endurecimiento de las condiciones laborales en hostelería. Estas dificultades afectan tanto a los recién llegados como a un número de los que ya llevan tiempo entre nosotros.

Que los grandes números no nos impidan ver la otra realidad de empleo y el desempleo entre nuestros propios convecinos.

Ricardo H Ontalba, con información proporcionada por Luis León, de Cáritas Pozuelo

#Haz un Donativo

33645



www.caritasmadrid.org

CAMPUS CÁRITAS MADRID

En un artículo de este mismo número, se hace referencia al Campus de Cáritas donde se efectuó la presentación de la campaña “*Por el empleo 2023*”, pero
¿qué es el Campus de Cáritas?

Como su propio nombre sugiere, el Campus de Cáritas es una labor dedicada a la formación de las personas, de aquellas que más lo necesitan

Dentro del programa de formación, el **Itinerario Joven** es un recurso para personas de 16 a 30 años que tiene como objetivos:

- La formación integral
- El descubrimiento vocacional
- El desarrollo de las relaciones interpersonales
- La inserción al mundo laboral



Se puede acceder a este Campus de forma directa, solicitando una cita, o por desviaciones de los distintos equipos de Cáritas: Parroquias, SOIE (Servicio de orientación de empleo), etc.

A DÍA DE HOY

En los tres primeros meses del año

418 jóvenes han contactado con el Campus

182 alumnos

92% son migrantes

60% con estudios secundarios o universitarios

Un itinerario innovador

El itinerario formativo se consigue trabajando por competencias en varias áreas, tanto **transversales**: autoconfianza, comunicación, responsabilidad y compromiso, trabajo en equipo y cooperación, la tolerancia y el respeto; como **técnicas**, ya específicas de cada taller formativo.



PRELABORAL

Explorando habilidades
Definiendo caminos

OCIO:

Gimnasio
Salidas y excursiones grupales
Práctica de deportes de equipo

FORMACION LABORAL (Talleres)

INNOVACIÓN DIGITAL (Programación, robótica, etc)

AUDIOVISUALES (Edición de imagen y sonido, cine, etc.)

UNIVERSO ELÉCTRICO (Montaje y desmontaje de electrodomésticos y similares)

RECICLAJE DE ORDENADORES Y DISPOSITIVOS ELECTRÓNICOS

REDES SOCIALES (Crear contenidos, posicionamiento, conocimiento de plataformas, etc.)

HABILIDADES COMERCIALES Y DE EDUCACIÓN (Negociación, comunicación asertiva, argumentación de venta, etc.)

TEATRO

Entre nosotros

CÁRITAS PARROQUIAL EN ARAVACA, EL PLANTÍO Y POZUELO

El pianista de la mano izquierda



Manuel López nació en Málaga y su vida es un auténtico ejemplo de superación. Empieza a tocar el piano a los 4 años y sufre desde los 21 una enfermedad llamada distonía focal que le afecta al movimiento de la mano derecha. Desde el 2000 hasta el año 2016 dejó la música, hasta que decidió regresar para dar un concierto por su abuela. Después de sufrir un ictus, en 2018 se atrevió a tocar el piano solo con la mano izquierda, adaptando obras de compositores como Bach, Liszt, Chopin o Morricone.

Ha creado la [Asociación Española del Músico Distónico](#) para dar soporte tanto moral, como físico y psicológico a todos los músicos que viven con esta condición. Piensa recaudar fondos con sus conciertos para dar a conocer esta enfermedad y que aquellos que la tengan vean que, aunque no tiene cura, pueden vivir con ella.

Juan Nardiz
Voluntariosde Cáritas

Comparte parte de tu tiempo, ilusión, esperanza, experiencias y conocimientos con personas y familias en situación de dificultad.

HAZTE VOLUNTARIO

Concierto pro Cáritas en Aravaca

El pasado sábado 4 de marzo Manuel López dio un concierto en beneficio de Caritas en el templo de la Asunción de Ntra. Sra. de Aravaca, ganándose la admiración de todos los asistentes.

El repertorio que interpretó se divide en dos partes. La primera basada en una **recopilación de compositores clásicos** como Brahms, Aleksander Skriabin, Chopin, Bach o Frank Liszt. **Las obras de la segunda parte son todas españolas** de compositores como Granados, Albéniz o Falla y también tocó el *Concierto de Aranjuez* de Rodrigo. Todas estas obras están adaptadas por él, para ser interpretadas con una mano.

